
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 25 年 7 月 19 日(金)、午後 3 時 30 分から 

    北郷農村環境改善センター Ａ会議室 

 

 

 

平成 25年度 第５回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称 平成 25 年度教育委員会 第５回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 25 年 7 月 19 日(金)、 

午後 3 時 30 分から午後 5 時まで 

     

３ 出欠確認 

（１） 出席委員  迫元茂保   藤田義弘   八木真紀子  

黒木康英 

 欠席委員  松野蓮香 

    

（２） 事務局 教育次長 村角昌宏 

学校教育課長 倉元保久 

学校教育課教育専門対策監 津曲文男 

学校教育課長補佐兼管理係長 中川貴登 

文化生涯学習課長 岡本武憲 

スポーツ推進課長補佐兼スポーツ推進係長 金田浩   

学校教育課管理係主査 瀬田順司 

 

 

４ 場所  北郷農村環境改善センター Ａ会議室 

 

 

５ 傍聴者  ２名 

 

６ 開会 

【迫元委員長】 

「今日は、定例会の前に、市内の図書館４館を視察してきました。 

それぞれの各館でいろいろな取組が行われ、身近な存在ということを改めて感じま

した。 

それでは、平成 25 年度第 5 回教育委員会・定例会を開会いたします。」 

  

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、松野委員が欠席です。（傍聴者２

名）」 
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【村角教育次長】 

  「本日は、事務局全員出席です。」 

     

 

８ 活動報告 

（１） 教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

① 6 月 19 日、日南赤十字宮崎県支部日南地区理事会に出席しました。学校が社会福

祉教育推進校等で関係しますので、教育委員会の代表として、会に出席しました。 

② 6 月 24、25 日、日南市議会の定例会が始まりました。 

今回は、市長が変わられたことにより、所信表明演説が行われました。その所信

表明の中で、教育委員会関係では、「未来を担う次世代の育成」というテーマを述べ

られ、高校まで安心して、親元にいられるような、確かな学力を育むための教育体

制の整備をしていくということでした。このことについては、教育委員会も取り組

んでいかないといけない課題です。 

③ 6 月 26 日、市長・副市長と教育委員との意見交換会が行われました。教育委員会

は、昨年度から取り組んでいる改革案、教育施策を説明し、市長、副市長について

は、教育に関する希望、考え、思いを述べられ、互いの意見の交換を行いました。 

  今後もこのような意見交換会をもちながら、連携を図り、日南市の教育行政を進

めていこうと確認をしました。 

④ 同日、宮崎県民総合スポーツ祭日南選手団報告会に出席しました。 

本年度は、団体優勝が 9 競技 11 団体、準優勝が 6 競技 6 団体、個人優勝が 8 競技

34 人と大変立派な成績でした。日南市の生涯スポーツのレベルの高さを感じました。 

⑤ 7 月 2 日、南那珂育英会等の選考委員会に出席しました。南那珂育英会、日南市育

英会、杉の友育英会の選考を行いました。この奨学金が学生や生徒の皆さんの将来

の夢の実現に役立つことを願いながら選考しました。 

⑥ 7 月 4 日、一般質問の第 1 日目です。教育委員会関係では、副市長との連携やフッ

化物洗口事業の質問がありました。 

⑦ 7 月 5 日、一般質問の第 2 日目です。教育委員会関係では、閉校後の利活用、スポ

ーツ指導者不在対策、観光対策、小中一貫教育、教育長の教育方針等について、質

問がありました。 

⑧ 7 月 8 日、一般質問の第 3 日目です。教育委員会関係では、環境整備、教育改革、

旧日南農林高校の跡地の利活用のことについて、質問がありました。 

⑨ 7 月 9 日、一般質問の最終目です。教育委員会関係では、教育改革の構想、中学校

の武道の必修化に関すること、学校のトイレ関係、不登校指導生徒の実態と対策に
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ついて、質問がありました。 

議会の一般質問の詳しい内容については、後ほど村角次長から報告されます。 

⑩ 7 月 16 日、日南市人権啓発推進協議会総会・研修会に出席しました。 

総会では、平成 24 年度の事業実績及び決算報告、平成 25 年度の事業計画、予算 

   が審議されました。総会のその他で日南市人権教育基本方針について、説明を行い 

   ました。 

    研修会は、国際交流員のローラ・サンディンの「カルチャーショック多民族の国 

   オーストラリアから見た日本」というテーマで講演されました。 

 ⑪ 7 月 17 日、日南市議会の定例会の最終日です。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

（２） 教育長活動報告【黒木教育長】 

   

① 6 月 19 日、潟上小学校の学校訪問に行ってきました。 

避難場所としては、高台にあり、非常にいい環境だと感じました。 

施設は、どこの学校も老朽化しています。職員の女子トイレの鉄骨の中の管が

破れて、そこから水が漏れている。しかしそこを直すには、壁を割って直さない

といけない。今は、使用しないように対応していると聞きました。海沿いにある

学校は、塩害が進んでいると感じました。 

② 6 月 28 日、県教育長連絡協議会理事会に出席しました。 

内容については、県教委への人事異動等の要望事項の確認です。特別支援教育

に対する職員配置の要望がどこの学校でもでています。この要望は、特別に支援

する児童生徒が増えていて、指導者が不足している状況によるものです。 

③ 7 月 7 日、日南文化フェスティバルに出席しました。 

伝統文化を受け継ぐという事は、時間がかかって非常に大変なことです。 

高齢化が進み、誰がその文化を受け継ぐかという事は、大事な問題です。 

北郷黒山地区の大黒舞いは、感激しました。改めて、文化フェスティバルの大

切さを感じ、たくさんの小中学校の生徒に見てもらいと思いました。 

④ 7 月 11 日、第 2 回目の学校プロジェクトに出席しました。 

退職校長会にも会議に参加していただいて、約 2 時間、学校の喫緊の課題等に

ついて、情報を交換しました。 

校長、教頭先生から現場の声を聞き、その現場の声を反映するため、校長会、

教頭会で取り組んでいただいています。 

今後、1 年間かけて、平成 26 年度の形をどのようにするか、また、中身を充実

するため検討していきます。 
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⑤ 7 月 16 日、教育委員会連合会第２回理事会及び情報交換会に出席しました。 

  理事会は、県教委への人事異動等の要望の人事案件の確認、役員改選が審議さ

れ、了承されました。 

情報交換会は、各教育委員会で抱えているいろいろな問題が話題になりました

が、特に、文部科学省が土曜日を授業日とすることを打ち出したことについて、

隔週か毎週か等の話題がでていました。 

このことについては、じっくり検討していきたいと思っています。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

（３） 藤田委員の報告 

 

① 7 月 17 日、県の市町村教育委員会の総会に出席しました。 

  事前に、教育委員会連合会理事会で協議された事の案件の決議を行いました。 

事務局の提案どおり、承認されました。その後、ボランテイァ協会長の講演が

行われました。 

 

以上、報告を終わります。 

 

 

９ 前回の議事録承認 

 

了承 

 

１０ 第５回議会定例会の報告について 

 

村角次長説明。 

 

 

１１ 議題について 

  議題１ ふれあいコミュニケーションの実施について 

 

              

（中川補佐） 

（委員長） 

 

ふれあいコミュニケーション開催日の変更について説明。 

事務局の方からふれあいコミュニケーション開催日の変更について

説明がありました。ご意見をお願いします。 
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 （了承） 

 

  

 

議題２ 教育基本方針について 

             

（中川補佐） 

（教育長） 

 

 

 

 

（委員長） 

（委員長） 

 

 

 

 

 

平成 26 年度教育基本方針について説明。 

この教育基本方針の中身については、間違いありません。ただ、議

会でも答弁したように、学校教育については、4 本の柱をしっかりと

立てます。その教育の進め方について、中身を若干変える作業をする

ということでご理解していただければと思います。 

事業については、内容を検討し、改善したいと思います。 

委員の皆様から何かごさいませんか。 

本年度の基本方針がだされて、現在、実施していますが、次年度を

見据えて、課題、反省を整理してください。 

平成 26 年度教育基本方針決定にあたって、事務局にお願いがありま

す。わかりやく体系化していただきたい。また、市の総合計画も考慮

して、基本方針を考えてください。 

（了承） 

 

 

 

 

その他 文化生涯学習課の施策について 

             

（岡本課長） 

（委員長） 

 

 

文化生涯学習課の施策について説明。 

なにか質問は、ありませんか。 

（質問なし） 

 

 

 

 

 

 

 

１２ その他 
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(1) ８月行事予定について      

   別紙参照 

 

 

(2) 第６回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時  平成２５年８月１２日(月)、午後３時から    

   ② 場所  日南市市役所 本館２階会議室 

 

(3)  その他（藤田委員からの質問）  

 

（藤田委員） 経緯をお聞きしたいことがあります。 

議会の全員協議会の中でこども議会についての説明があったが知って

いるのかと聞かれました。 

その内容については、こども議会がこのまま継続でどうかという意味合

いの意見が教育長からあったということでした。 

私は、教育委員会の席では、何も聞いていませんでしたので委員長には

話しがあったのでしょうと答えました。 

経緯を教えてください。 

（村角次長） ２点ほどご報告いたします。 

       こども議会については、当局と調整をして、本年度については、市長、 

       教育長が学校現場に出向いて子ども達と意見交換会を行うことで方針  

              が決まりました。 

             よって、本年度の子ども議会は中止させていただきたい。 

       藤田委員のおっしゃったとおり、議会の全員協議会の中で中止の報告を 

       行いました。 

       その全員協議会の中で議員の皆様から反対意見等もでました。 

次年度については、こども議会の内容を検証しながら検討したい。 

       あと、補正予算関係で、文化生涯学習課所管の南郷ハートフルの施設関 

       係、赤レンガ館関係、学校教育課の学校林等基金を活用した酒谷小学校 

       の施設関係、スポーツ推進課の旧北郷中学校の跡地活用関係を予算計上 

             しました。 

 

１３ 閉会 
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   会議録を調整し署名する。 

 

 

        平成  年  月  日 

 

 

 

    教育委員長                          

 

 

 

    教育委員長職務代理者                     

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育長                            


